

Dr. John Oswalt , Éxodo, Sesión 11, Éxodo 21-22

© 2024 John Oswalt y Ted Hildebrandt

Este es el Dr. John Oswalt en su enseñanza sobre el libro del Éxodo. Esta es la sesión 11, Éxodo 21-22.

Bueno, la hora llega, y ya es, así que comencemos.

Oremos juntos. Padre, venimos a ti nuevamente, reconociendo nuestra absoluta dependencia de ti. Podríamos estudiar la Biblia como estudiamos cualquier otro libro y obtendríamos algún valor de ella, pero no es cualquier otro libro.

Es la palabra misma de Dios, por eso te pedimos que vengas y derrames tu espíritu sobre nosotros esta noche. Ayúdanos a ver tu rostro más allá de la página sagrada. Ayúdanos, oh Señor, a escuchar tu voz más allá de las palabras impresas.

Ayúdanos, oh Señor, a encontrarte a medida que te abrimos nuestro corazón a través de tu palabra. En tu nombre te rogamos, amén.

Estamos viendo la sección media de esta división particular, el pacto.

Vimos, en primer lugar, la preparación para el pacto en la forma en que Dios ambos, no ambos, sino triplemente, cognitivamente, mientras les recordaba el pasado y les hacía promesas para el futuro, y también los preparaba volitivamente. mientras les daba tres tareas que cumplir, que serían pequeños pasos en el camino hacia la obediencia al pacto, y finalmente, efectivamente, cuando llegó con el sonido de la trompeta y los efectos visuales del humo que descendía. sobre, el humo y el fuego descendiendo sobre la montaña. Ahora bien, en los capítulos 20 al 23, tenemos la presentación del pacto. Vimos la histórica, perdón, la introducción: Dios hizo este pacto con ellos.

Luego, en el prólogo histórico en el capítulo 20, versículo 2, cuando se nos dice que Dios los había sacado de Egipto. Esa es la base para la ofrenda de este pacto y luego del pacto mismo. Vimos como en el capítulo 20, versos 1 al 17, tenemos el resumen de las estipulaciones y los términos, y notamos que estos no están expresados como casos.

Estos no se indican porque, si esto sucede, entonces haz esto. Eso es lo que veremos esta noche. Más bien, se expresan en términos absolutos.

No lo harás, o lo harás. Y hablamos de cómo esto es posible porque el hacedor del pacto es el creador del mundo. Y esa persona puede decir: nunca puedes hacer esto o siempre debes hacer esto.

Un rey que presenta un código de ley, todo lo que puede decir es que, en este tipo de situación, hay que hacer esto. En ese tipo de situación, tienes que hacer eso. ¿Por qué? Porque soy rey y te mataré si no lo haces.

Pero aquí, en este pequeño resumen notable, están los principios absolutos sobre los cuales se construyen los casos que vamos a analizar esta noche y nuevamente la próxima semana. Ahora bien, desde los versículos 18 hasta el final del capítulo 21, versículo 26, tenemos una especie de interludio. Y está en dos partes.

Primero que nada, del 18 al 21. Y se nos dice que cuando el pueblo vio los truenos y los relámpagos y el sonido de la trompeta y el monte humeando, el pueblo tuvo miedo y tembló, y se pararon a distancia y dijeron a Moisés: Tú nos hablas y nosotros te escucharemos, pero no dejes que Dios nos hable para que no muramos. Moisés dijo al pueblo: No temáis, porque Dios ha venido para probaros, para que el temor de él esté delante de vosotros, para que no pequéis.

El pueblo permaneció a lo lejos mientras Moisés se acercaba a la espesa oscuridad donde estaba Dios. Ahora bien, ¿qué nos dice esto, en primer lugar, acerca de cómo recibieron los Diez Mandamientos? Sí, pero ¿qué piden para que no pase más? Escuchar la voz de Dios. Oyeron la voz de Dios hablando los Diez Mandamientos.

Pase a Deuteronomio, capítulo 4, versículo 12. Alguien lea eso, por favor. Sí, ahora 33, por favor.

¿Alguien? Mmmm. Ahora, capítulo 5, versos 23 al 27. No me pueden oír.

Y dijiste: He aquí, el Señor nuestro Dios nos ha mostrado su gloria y grandeza, y hemos oído su voz de en medio del fuego. Hoy hemos visto a Dios hablar con el hombre, y el hombre todavía vive. Entonces, creo que a menudo nos pasamos por alto esto.

La Biblia dice que Dios pronunció los Diez Mandamientos en voz audible. Y 40 años después, Moisés dice: Amigos, recuerden esto. Nadie más ha oído jamás a Dios hablar en voz audible.

Es bastante asombroso. Ahora bien, ¿cuál es su respuesta? De regreso al Éxodo. Tienen miedo y quieren lo que suceda. No quieren que Dios les hable más.

Eso es bastante interesante. Quieren un poco de distancia entre ellos y Dios. Ahora, ¿qué razón da Moisés como razón para que Dios haga esto en el versículo 20? ¿Alguien? Es una prueba.

¿Una prueba de qué? Para que el temor de Dios. Ahora, fíjense, dice, no teman. Porque Dios ha venido para probaros, para que el temor de él esté delante de vosotros, para que no pequéis.

Ahora, no temas porque Dios quiere que temas. ¿Que está pasando aquí? Es un tipo diferente de miedo. Hay terror.

El terror de lo desconocido. El terror de lo asombroso. Una voz hablaba desde la oscuridad y no sabes de dónde viene.

Sí, a Dios no le interesa ese tipo de miedo. Es un respeto. Es una forma de responder donde no te metes con Dios.

Eliges tu comportamiento en la vida con mucho cuidado porque sabes con qué tipo de ser estás tratando. Dios no quiere que vivamos aterrorizados. Dios no quiere que vivamos en esa sensación de miedo abyecto, donde no sabemos qué nos hará a continuación.

Pero sí quiere que vivamos nuestras vidas con pleno conocimiento de que hay un Dios que nos hará responsables de nuestro comportamiento. No quiere que lleguen al juicio final y digan: Bueno, no lo sabía. Entonces, Moisés dice que Dios estaba haciendo esto a propósito.

De hecho, Dios estaba tratando de crear en ti esa sensación de asombro. ¿Con quién estamos tratando aquí? Un bisabuelo medio ciego que vive en el cielo y dice: Oh, está bien, cariño. No no.

El creador asombroso es él mismo moralmente puro y espera que su pueblo sea moralmente puro. Bien, ahora bien, hay una segunda fase en este pequeño interludio. Versículos 22 al 26.

Ahora, como digo, estos versículos sí tienen sus mandamientos. Y, sin embargo, no forman parte de los Diez Mandamientos. Y en la forma, no acaban de encajar con lo que viene después.

Entonces, ¿qué crees que está pasando aquí? ¿Cuál es el punto de estos versículos? Está bien. Está bien. Se trata de adoración.

Se trata de establecer este patrón de adoración. Y adoramos al creador, no a lo creado. Ahora bien, ¿por qué es importante decir eso aquí? Habla sobre el tipo de altar que puedes hacer.

No harás dioses de plata junto a mí. ¿Cuál es el punto de decir estas cosas aquí, entre el resumen y el formulario completo, por así decirlo? Tiene que ver con la idolatría.

La cuestión fundamental que se ha tratado en este libro es ¿quién es Dios? Creo que también se refiere a eso.

Sí Sí. Sí, pero lo intentaron un poco más tarde. Sí, creo que esto es lo que está pasando aquí y en el medio.

Él está diciendo, recuerden de qué se trata todo esto. Su comportamiento ético es una expresión de adoración hacia mí. Ahora, nuevamente, esto coloca a la ética en un nivel completamente diferente al que se encuentra en otras partes del mundo antiguo.

En otras partes del mundo antiguo, la ética es una cuestión de Estado. No son una cuestión de religión. El rey es lo suficientemente inteligente como para saber que una sociedad en la que todos mienten es una sociedad que va a colapsar.

Y así, dice, nadie va a mentir en mi reino. ¿Por qué? Porque yo lo digo. Aquí no mientas porque el creador no miente.

Aquí entendemos la razón por la cual una sociedad donde todos mienten colapsará. Aquí entendemos la razón por la cual una sociedad en la que todos roban las cosas de los demás colapsará. Los paganos son lo suficientemente inteligentes como para saber que no son gente tonta.

Son lo suficientemente inteligentes como para saber, bueno, no sé por qué, pero no puedes permitir que esas cosas sigan. Si lo haces, se acabará todo. Ahora bien, para mí es fascinante mirar a Rusia.

Rusia, la URSS, fue un claro ejemplo de lo que estoy hablando. Los gobernantes entendieron que no se puede permitir el robo. Los gobernantes entendieron que no se puede permitir el adulterio.

Los gobernantes entendieron que no se puede permitir mentir. Pero eso no se aplicaba a ellos porque no está escrito en la naturaleza de la realidad.

Es simplemente un hecho pragmático de la vida. Ahora llega a Rusia la decadente cultura occidental. Y para el ciudadano medio de hoy en Rusia, la vida es mucho menos ética que bajo la KGB.

Porque anteriormente los líderes lo imponían a la gente común porque, por alguna razón, así es como funciona la sociedad. Ahora, por supuesto, repito que esto no se aplica a nosotros. Ahora usted dice decadencia de la cultura occidental. ¿Qué quieres decir? Quiero decir, solíamos ser éticos, notablemente éticos, porque entendíamos que la ética es una expresión de adoración.

Perdimos esa idea hace 75 años y hemos estado avanzando con un impulso que está desapareciendo.

¿Por qué debería ser ético? No vale la pena. Mentir es mucho más práctico que decir la verdad. Entonces, este pequeño pasaje, creo que es muy importante ya que entre los Diez Mandamientos y los ejemplos que están surgiendo, establecer que el comportamiento ético es una expresión de adoración.

¿Por qué no deberíamos mentir? Porque nuestro Salvador no miente. Bueno, tal vez mentir funcione algunas veces. ¿A quién le importa? Nuestro Salvador no miente.

Quizás robar funcione algunas veces. ¿A quién le importa? Nuestro Salvador no roba. Y así, hemos tenido este asombroso, asombroso par de cientos de años.

Donde una cultura ha sido notablemente ética. Porque debajo de esa cultura ha estado esto. Ahora esto ya no existe.

Y nos preguntamos adónde se fue la ética. Bueno. Llegamos entonces a los ejemplos de estos principios absolutos.

Se expresan como casos. Si esto sucede, entonces esto es lo que debes hacer. Ahora bien, como comenté al fondo, tres tipos de leyes se entremezclan a lo largo de esta sección del pacto.

Tienes leyes morales. Las leyes morales expresan la verdad absoluta. Y por lo general se expresan de manera absoluta.

Suelen ocuparse de cuestiones de la vida misma. Y el castigo suele ser la muerte. Luego tienes las leyes civiles.

Las leyes civiles suelen expresarse como casos. Y tienes principios en forma de plazos determinados. El abanico de cuestiones es muy amplio.

Desde cuestiones de la vida misma hasta cuestiones monetarias. Y de igual forma, las penas van desde la muerte hasta la multa. He hablado de esto antes.

Pero permítanme decirlo de nuevo a modo de ejemplo. ¿Que quiero decir? Formulario con plazos determinados. Se trata de asuntos que se relacionan con esa sociedad civil.

Entonces, tienes la ley del buey corneado. Tengo un buey. Y sé que es malo.

Y no lo critico. Y te mata. Soy un asesino.

Y soy responsable de la pena de muerte. En cambio, mi buey siempre ha sido tan apacible como una mariposa. Y entonces, por supuesto, no lo critico.

¿Por qué debería? Un día, sin motivo aparente, se vuelve loco y mata a mi vecino. Soy inocente. Y la familia de mi vecino no puede exigirme venganza de sangre.

Bueno, me gusta esa ley porque no tengo bueyes. Pero tengo coche. Y sé que los frenos están mal.

Y lo conduzco de todos modos. Y los frenos fallan. Y te mato.

Diga lo que diga el estado de Kentucky, Dios dice que soy un asesino. Ahora, hasta donde yo sabía, mis frenos estaban bien. No tenía ningún motivo para preguntarme por ellos.

Y de repente fracasan. Y te golpeo y te mato. Independientemente de lo que diga el estado de Kentucky, no soy responsable.

¿Cuál es el principio? El principio es que el conocimiento es responsabilidad. Pero el principio está enunciado en un plazo determinado. Por eso siempre, en las leyes civiles, debemos estar traduciendo constantemente.

¿Cuál es el principio aquí? El principio eterno e inmutable que se expresa en este entorno condicionado por el tiempo. Por último, entonces, está la ley ceremonial. El derecho ceremonial se expresa tanto en términos absolutos como en casos.

Se trata de adoración. El castigo es la exclusión del culto y, a menudo, se expresa en términos de la comunidad.

Estas leyes son lecciones objetivas. Están enseñando una verdad espiritual. ¿Qué tan grave es el pecado? Necesitas traer un cordero de tu rebaño.

Un cordero que es todo lo que debería ser un cordero. Sin defectos. Uno que puedas vender en el mercado y conseguir un buen precio.

Ese tipo de cordero. Y lo traes. Y pones tu mano sobre su cabeza.

Y tú, el pecador, le cortas el cuello mientras el sacerdote recoge la sangre. ¿Qué tan grave es el pecado? La vida y la muerte son serias. No hay perdón del pecado.

Pero en el derramamiento de sangre. Pero un día, ese hombre salvaje, allá a lo largo del Jordán, vestido con una vieja y andrajosa piel de camello. Si sabes acerca de los camellos, sabrás que hay cosas mejores que usar que las pieles de camello.

Ese hombre dice: he aquí el cordero de Dios que quita el pecado del mundo. Y el sistema de sacrificios se detiene bruscamente. Porque verás, hay dos cosas acerca de las lecciones objetivas.

Quiero enseñarle al pequeño Johnny una abstracción matemática muy, muy complicada. Y ese es ese garabato, cruz, garabato, líneas paralelas, cruz doblada. Amigos, esa es una abstracción de alto nivel.

Entonces, ¿cómo le voy a enseñar? Johnny, ¿cuántos marcadores tengo? Papá, ¿cuántos marcadores? Eh, eh, tres. No no no. Intentar otra vez.

Dos. Sí Sí. Eres inteligente.

Te pareces a tu madre. Muy bien, vamos. ¿Cuántos marcadores tengo? Papá, ¿puedo ver el otro? No.

¿Cuántos? Dos. Bien bien. Ahora, ¿cuántos marcadores? Oh papi.

Cuando sumo dos más dos ¿cuántos tengo? Cuatro. Si si si. Lo entendiste.

Lecciones objetivas. Ahora bien, hay dos cosas acerca de las lecciones objetivas. Número uno, deben hacerse perfectamente cada vez.

Dos más dos son cuatro. Dos más dos son cuatro. Siempre hay que hacerlo perfectamente.

No hay lugar para engaños. Perfectamente hecho. Ese es el número uno.

El número dos es que, una vez que entiendes el punto, ya no necesitas los objetos. Johnny irá a la universidad y hará cálculo. Cuando sale por la puerta, le digo: Johnny, ¿tienes tus 50.000 marcadores? Él dice, no, papá, creo que lo entendí.

Creo que lo tengo. Entonces, la ley moral es para todos los tiempos, para todos los lugares, para todos los pueblos, tal como está. El derecho civil es un principio atemporal pero encerrado en una forma condicionada por el tiempo.

La ley ceremonial son lecciones objetivas que enseñan la verdad espiritual. Entonces, nuestros oponentes dirán, bueno, ustedes dicen que debemos guardar los Diez Mandamientos. ¿Por qué entonces no sacrifican ovejas? Porque los Diez Mandamientos no están al mismo nivel que la ley ceremonial, por eso.

Entonces, ¿Cristo abolió la ley? Absolutamente no. Absolutamente no. ¿Hay aspectos de ello que serán eliminados por la venida de Cristo? Absolutamente.

Pero, en términos de principios morales perdurables, están escritos en la naturaleza de las cosas por el propio creador. Bien, todo eso para que comencemos aquí. Pero dicho todo esto, la ética, al poner el código legal en el contexto de un pacto, coloca a la ética sobre una base completamente diferente a la que se encuentra en cualquier otro lugar del Cercano Oriente.

Se ha señalado que muchos de estos casos que vamos a ver, y el más clásico, la Ley del Buey corneado, muchos de ellos se encuentran en otros códigos legales del mundo antiguo. Entonces, a menudo se dice, bueno, Moisés simplemente copió algo del libro en alguna parte. No, Dios es muy económico.

Si este pueblo pagano es lo suficientemente inteligente como para descubrir algunos principios duraderos, dice Dios, ¿por qué reinventar la rueda? Pero la diferencia es que la diferencia es la motivación. ¿Por qué hago esto? Porque expresa la voluntad de mi Señor del pacto, que me ha librado del cautiverio y es el creador del mundo. Entonces, todo el porqué se altera radicalmente.

Y eso hace toda la diferencia del mundo. Bueno. Entonces, del 21 al 23 son los ejemplos de estos principios.

¿Qué significa no robar? ¿Qué significa no mentir? ¿Qué significa no cometer adulterio, etc., etc.? Entonces, 21, 1 al 11, ¿de qué se tratan estos mandamientos? Cómo tratas a los sirvientes. Ahora bien, ¿no es eso interesante? Nuevamente, no sé por qué las leyes están en el orden en que están aquí. Entonces, no puedo decir que tengo la respuesta y espero que la resuelvas.

Sólo quiero que pensemos en las posibles explicaciones. ¿Por qué comenzarías estos ejemplos de obediencia al pacto con leyes sobre cómo tratar a un esclavo? Número uno, vinieron de ser esclavos. Entonces, a veces necesitan que les resulte fácil olvidar de dónde vienen.

Y Dios está diciendo, no, no hagas eso. No digas, ajá, ahora soy libre; ¿Ahora puedo oprimir a otras personas? No no.

Recuerda, la única razón por la que no eres esclavo es la gracia. Y así les extiendes gracia también. Cuando compres un esclavo hebreo, servirá seis años, y al séptimo saldrá libre sin costo alguno.

De lo que estamos hablando aquí, como mencioné al fondo, es de lo que en nuestros primeros días se llamaba servidumbre por contrato. Ahora, es evidente en varios puntos del Antiguo Testamento que los hebreos sí tenían esclavos. Personas que no tenían libertad y no tenían posibilidad de volverse libres.

Por lo general, se trataba de extranjeros capturados en la guerra. No se trata de eso. Esto se refiere a este tipo de situación en la que una persona se ha hundido cada vez más en la pobreza y no tiene adónde ir ni nada que hacer.

Ese tipo de persona puede venderse a ti durante seis años. Y a cambio de su trabajo, les das alojamiento y comida. Y al final de ese tiempo, con suerte, podrán acumular un poco de ingresos y luego volver a valerse por sí mismos después de este período de tiempo.

De eso es de lo que estamos hablando aquí en todo el tema de la libertad en el séptimo año. Es para este tipo de situación. Tengo un interés particular en esto debido a mi propia herencia.

Vengo de estirpe menonita. Los menonitas eran odiados tanto por los calvinistas como por los luteranos. No importa los católicos.

Y así comenzaron en Suiza. Fueron perseguidos fuera de Suiza. Muchos de ellos fueron al suroeste de Alemania.

Otros fueron a Holanda. Los del suroeste de Alemania también fueron perseguidos. Y así, muchos de ellos decidieron venir al nuevo mundo.

Entre 1700 y 1755, 70.000 menonitas llegaron a Pensilvania. Bueno, tenían que bajar por el río Rin hasta los puertos holandeses. Básicamente, no querían pasar por Francia.

Esa es la pena de muerte allí. Pero para muchos de ellos el río Rin estaba infestado de ladrones. Algunos de ellos son legales y otros no lo son.

A los legales se les llamaba recaudadores de impuestos. Muchos de los menonitas, cuando llegaron a Rotterdam o Ámsterdam, no tenían un centavo. Todo lo que tenían lo habían vendido y el dinero lo habían gastado para bajar el río.

Entonces, un gran número de ellos se vendieron a los capitanes de barco como sirvientes contratados. Cuando llegaron a Filadelfia, el capitán del barco, a su vez, vendió su contrato a un estadounidense. Y estas personas luego trabajaron para liquidar su paso por el contrato.

Eso es lo que está pasando aquí. Se trata de personas que, por razones tal vez propias o no, no han podido seguir funcionando en sus propias tierras familiares. Y así se venden.

Entonces eso es lo que está pasando aquí. Y es interesante que hay una serie de cuestiones que abordar allí. Si entra con esposa, entonces puede salir con esposa e hijos.

Si llega sin esposa y el amo le da una esposa de entre sus otros sirvientes contratados, ella se queda cuando él cumple siete años, suponiendo que sus siete años aún no hayan transcurrido. Y es en ese momento que tienes la famosa imagen de meterle un punzón en la oreja y decir: "Hago mi contrato permanente porque amo a mi esposa y a nuestros hijos".

Interesante. Está bien. ¿Hay algo más que quieras comentar allí? Sí.

Al parecer, el ciclo de siete años fue absoluto. Entonces, sus ciclos de siete años nunca van a coincidir. Él tendría que inscribirse por otros siete años, en medio de los cuales ella terminará sus siete años y ella podría quedar libre, pero él no pudo.

No de esto. Sí. Sí.

Sí. Bueno. Y sospecho que parte de esto es simplemente la complejidad que comienza a involucrarse allí, y es simplemente tratar de mantenerlo simple.

¿Algo más sobre ese? Bueno. Miremos del 12 al 17. ¿Cuál es el tema común aquí? Violencia.

Sí. Sí. Si golpeas a un hombre para que muera, morirá.

Pero si él no lo acechó, sino que Dios lo dejó caer en sus manos, entonces yo os señalaré un lugar adonde huirá. Ahora bien, recuerden que la sangre en, cito, cito, las sociedades primitivas, la sangre exige sangre. De lo contrario, la vida se vuelve tan barata que no vale nada.

Como podemos ver en cualquiera de nuestras grandes ciudades. Entonces, si tú y yo estamos trabajando en el bosque, cortando árboles y la cabeza de mi hacha sale volando y te mata, tu familia tiene derecho a buscar mi sangre a cambio. Eso ocurre en la sociedad en general.

Ahora bien, ¿qué dice esta ley en particular? En ese caso, crearé. ¿Recuerdas las ciudades de refugio? Más adelante en Números y en Deuteronomio, se habla de cómo se establecen estas ciudades. Y si eso me sucede a mí, y tu familia viene detrás de mí, exigiendo que tu sangre sea pagada con mi sangre, puedo ir a la ciudad de refugio y vivir allí hasta que muera el sumo sacerdote. Y se nombra un nuevo sumo sacerdote, y en ese momento, son días libres.

Y puedo volver a donde estaba. Ahora decimos, bueno, ¿por qué no dices simplemente que si fue accidental eres inocente y eso es todo? De nuevo, la importancia de la sangre.

Se ha derramado sangre y no puedes simplemente olvidarlo. Y eso se relaciona, les he hablado de esto: ¿por qué tuvo que morir Jesús? Porque Dios no puede ignorar el pecado, por eso. Entonces, aquí se trata la violencia; Cualquiera que golpee a su padre o a su madre, morirá.

Cualquiera que robe a un hombre y lo venda, secuestrando, será condenado a muerte. Cualquiera que maldiga a su padre o a su madre, morirá. Ésta, por supuesto, es la otra cara del honor a tu padre y a tu madre.

Este es el polo opuesto de aquel. Y nuevamente, como hablamos la última vez, esta es una manera de decir que soy yo mismo y no le debo nada a nadie. Y Dios dice, cuando empiezas a decir eso, eres prácticamente insalvable.

Ya casi ha terminado. Muy bien, ¿algo más que quieras comentar allí? Simplemente aplique la forma corporativa, dé dinero a la iglesia y no tenga que dar nada para el sustento de los padres. Y eso es lo que Jesús decía : con vuestra ley habéis invalidado la ley de Dios.

Ahora recuerde, de lo que estamos hablando aquí es que, después del regreso del exilio en Babilonia, los judíos pensativos dijeron: ¿Por qué nos pasó esto a nosotros? Bueno, la respuesta es que violamos la ley, por eso. Y tienes 613 leyes. Entonces, ¿cómo vamos a estar seguros de no volver a hacer eso y de que esto no nos vuelva a pasar? Hacemos 1.200 interpretaciones, lo que nos ayudará a saber si las estamos infringiendo o no.

Entonces, la Biblia dice, no trabajes en sábado. Bueno, ¿qué es el trabajo? No lo explica en detalle. Así que lo explicaremos con detalle.

Llevar algo en los bolsillos es trabajo. Entonces, en sábado, es mejor que te asegures de tener los bolsillos vacíos. Escribir algo es trabajo.

Entonces, ni papel, ni lápiz, ni tablillas, ni escribanos, nada. En la actualidad, en la parte ortodoxa de Jerusalén, los turistas son advertidos cuidadosamente y no escriben cosas en sábado. Si lo haces y estás en esa sección, serás acosado y es posible que no salgas con vida.

Estás violando la ley de Dios. Bueno, esta es una de esas interpretaciones. Dice: honra a tu padre y a tu madre.

¿Qué significa eso? Bueno, eso no significa que no puedas dar a la iglesia lo que les hubieras dado a ellos. Puede. Y Jesús dice, por vuestra ley, habéis invalidado la ley de Dios.

Sí. ¿Todos escucharon eso? Hay un ascensor Sabbath en el hospital, que se detiene automáticamente en cada piso, por lo que no tienes que levantar el brazo y presionar el botón. Encender un interruptor de luz, sí.

Sí. Sí. No se puede hacer un viaje en sábado de más de 200 metros.

Entonces, eso significa que el culto tiene que realizarse en centros que estén a 200 yardas uno del otro. Si si si. El rabino de Lexington hace años tenía una casa.

La sinagoga fue donde más tarde estuvo Joe Bologna's Pizza, lo que tiene sus propias ironías. Pero de todos modos, tenía una casa en Tate's Creek. Y así, el viernes por la tarde, alrededor de las 4:30, su esposa lo llevaba a su apartamento, que estaba a 200 metros de la sinagoga, de modo que en el día de reposo no tuviera que caminar más de 200 metros.

Pero ese es el tipo de cosas de las que estamos hablando. Había 613 de ellos. Sí, así es como contaron.

Entonces, el pueblo es interpretado en cierto modo como los fariseos. Entonces, ¿eso no confundió todo? No, no, porque todas estas son interpretaciones de estas. Y eso lo hizo tan literal.

Ah, sí, sí, sí. Toda tu vida lo es. Y es por eso que Jesús y Pablo están atacando ese tipo de cosas.

No están atacando los Diez Mandamientos. Ni siquiera están atacando las leyes del Pacto. Pero están atacando estas cosas.

Por ejemplo, no se puede comer un huevo que una gallina puso en sábado. Ella trabajó. ¿No lo crees? Sólo escúchala.

Entonces, ya sabes, vamos a cubrir todo lo posible aquí para asegurarnos absolutamente de no violar la ley. Y este es el tipo de persona de la que habla Jesús, del hombre que está en el templo y dice: Doy gracias a mi Dios porque no soy como este público. ¿Fue el parto ese día? Hubo entonces.

El período de limpieza se duplicó. Una mujer quedaría impura durante siete días después de tener un niño, y 14 días después de tener una niña. En sábado son 14 y 28.

Bueno. Versículos 18 al 36. ¿Qué tienen estos en común? Relaciones personales, sí.

Y típicamente, nuevamente, es violencia, pero no del nivel que teníamos en los versículos 12 al 17. En los versículos 12 al 17, tiende a ser violencia cruel que frecuentemente, comúnmente, casi siempre conduce a la muerte. Aquí, estamos hablando de un nivel menor de eso, aunque, una vez más, puede haber muerte involucrada, pero es más un subproducto de lo que ha estado sucediendo que el efecto real deseado.

Se puede ver que hay una gradación en el tipo de castigo. Observe los números 20 y 21, por ejemplo. Si un hombre golpea con vara a un esclavo, sea hombre o mujer, y el esclavo muere bajo su mano, será vengado.

Ahora bien, es interesante, no nos dicen cuál es la venganza, pero ojo por ojo, diente por diente, diría que el maestro va a morir. Por otra parte, si el esclavo sobrevive uno o dos días, no será vengado, porque el esclavo es su dinero. De nuevo, trato de abordar varias gradaciones de lo que está sucediendo aquí.

Lo mismo, los versículos 18 y 19 son muy interesantes. Si dos tipos se pelean y uno de ellos no muere sino que se va a la cama, entonces el hombre se levanta de nuevo y camina afuera con su bastón. El que lo golpeó quedará limpio. Sólo él pagará la pérdida de su tiempo y lo curará completamente.

Entonces, si este tipo muere cuatro o cinco días después, esa es otra historia. De nuevo, tratamos de abordar las complejidades de la vida y los diversos elementos de la vida. ¿Hay algo más que quieras comentar allí? ¿Crees que podría haber habido alguna diferencia en esto si hubieran estado en prisión? Tal vez.

Nuevamente, estas son bastante similares a las leyes que existen en Mesopotamia. Suelen ser más humanas que las leyes mesopotámicas. Sabemos que los mesopotámicos tenían prisiones, pero eran lugares a los que no querías ir porque, normalmente, nunca volvías a salir de allí.

Entonces, pero podría serlo. Muy bien, sigamos. 22:1 al 17.

¿Qué tienen estos comandos en común? Propiedad, sí, y trato responsable de la propiedad. Tratar de la restitución. 22:1. Si un hombre roba un buey por una oveja y lo mata o lo vende, pagará cinco bueyes por cada buey y cuatro ovejas por cada oveja.

Si un ladrón es sorprendido forzando una entrada y es golpeado y muere, no será culpable de derramamiento de sangre. Un tipo irrumpe en tu casa, le disparas y muere; así es como funciona. Pero si sobre él sale el sol, será culpable de sangre.

¿De qué estamos hablando? El tipo está en mi casa, se gira y me mira mientras sale corriendo por la puerta y lo reconozco. Así que mañana por la mañana fui a su casa, él abrió la puerta y lo dejé boquiabierto. La Biblia dice, uh-uh, eso no fue defensa propia, fue venganza, y la venganza pertenece al Señor.

Entonces, aquí se traza una línea interesante entre la defensa de usted mismo y de su propiedad y la venganza por lo que usted cree que le han hecho. ¿Sí? Entonces, esto no se refiere a si de alguna manera irrumpió en su casa durante el día. Bien.

No se trata de eso. No particularmente. Y creo que, de nuevo, en esa sociedad casi siempre había alguien en la casa durante el día, por lo que no es probable que suceda.

Alguien te da una propiedad para que la cuides y tú la usas mal. Tienes que pagarlo con restitución. Lo pierdes.

Luego tienes que ir ante el sacerdote y prestar juramento. Y se supone que si mientes bajo juramento, algo malo te va a pasar. Si es robado, debe presentar pruebas de que fue robado.

De nuevo, todo este asunto de mi relación con su propiedad y el valor que Dios está dando a las posesiones de un individuo. Si hay algo, ahora aquí, discúlpenme por ponerme político, pero si hay algo que me prejuzga contra el socialismo es este tipo de cosas. Dios valora tu propiedad y yo no puedo tomarla como nuestra propiedad común y usar tus cosas para lo que creo que es el bien común.

No tienes que estar de acuerdo conmigo. Bueno. Entonces, ¿el tipo de trasfondo del que Jesús hablaba es acerca de los muchachos con los talentos a quienes se les dieron talentos para guardarlos para el maestro? Mmmm.

Mmmm. Eso es precisamente. Eso es precisamente.

Se les dio para multiplicarse, y no lo hicieron. Está bien. 2218 al 31.

Miremos esto y terminemos la noche. ¿De qué se tratan? Moralidad. Sí.

Sí. En particular. Sí.

La justicia social se da en un entorno ético y moral. No permitirás que viva una hechicera. Probablemente no llamaría a eso justicia social, pero número uno, la magia no tendrá ningún lugar en esta sociedad.

Cualquiera que se acueste con un animal, morirá. Cualquiera que ofrezca sacrificios a cualquier otro Dios que no sea el Señor únicamente será consagrado a la destrucción. Probablemente los tres tratan sobre religión pagana.

Te he hablado antes sobre la cosmovisión pagana. La idea es que no existe una distinción fundamental entre lo humano, lo divino y la naturaleza. Estos tres reinos participan unos de otros.

¿Qué pasa aquí? Allí se replica automáticamente. Lo que sucede aquí se replica automáticamente aquí. Etc.

Entonces, si quiero que algo suceda en la naturaleza, hago algo en mi mundo que los dioses duplican y el resultado es que sucede en la naturaleza. No hay límites. Entonces, no hay límite entre hombre y hombre.

No hay límites entre padre e hija. No hay límites entre humanos y animales. Y sigues bajando en la lista.

No hay límites. Ese es el mundo en el que vivimos hoy. Nuestro mundo es profunda y fundamentalmente pagano.

Y si dices que hay un límite, eres culpable de discriminación. Un crimen de odio. Sí, oh sí.

Entonces, parece bastante claro que en los rituales paganos se practicaba la bestialidad para exponer un punto teológico. Entonces, probablemente esto no sea solo una organización miscelánea. La hechicera, la bestialidad, el sacrificio a cualquier otro dios.

Permítanme comentar la palabra que se usa en el versículo 20. Cualquiera que ofrezca sacrificios a cualquier otro dios que no sea el Señor solo, será consagrado a la destrucción. No sólo asesinado.

No sólo ejecutarlo. Tengo dos palabras hebreas diferentes para esas dos. Esta es una tercera palabra.

Esta es la palabra, sospecho que hemos hablado de ella antes, es la palabra basada en los tres radicales, o sus tres consonantes, Chet, una H, R y M aproximadas. Y significa aquello que está fuera de los límites. Lo tenemos en inglés. Es una palabra prestada árabe.

Un harén. Esas mujeres están prohibidas. Pertenecen al jeque.

Y nadie más puede tocarlos bajo pena de muerte. Dios está diciendo que la persona que sacrifica a otro dios que no sea él mismo se hace santa para Dios, en el sentido de que se convierte en el sacrificio.

Eso es lo que era Jericó. Los cananeos lo eran. Por lo tanto, se trata de poner aquí un fuerte componente religioso.

En cierto sentido, se han entregado a sí mismos en manos de Dios y no pueden usarse para nada más que un sacrificio a él. Entonces ese es el versículo 20. Y creo que eso es significativo.

Permíteme comentar los versículos 25, 26 y 27. Ahora, por supuesto, no puedes prestar dinero con interés a ninguno de tus hermanos y hermanas hebreos. Puedes prestar dinero con interés a los gentiles, pero no puedes prestar dinero con interés a nadie de tu propio pueblo.

Pero aquí hay una persona pobre. Tiene que tener algo de efectivo. Y él viene a mí y me dice: Señor, ¿podría prestarme un siclo? Podré devolverlo en dos días.

Y yo digo, ¿qué tienes como garantía? Y él dice: Lo único que tengo es mi manto. Está bien, tomaré tu capa. Ahora la ley dice que, al atardecer, ve a buscar a ese tipo y devuélvele su capa.

Esa es la única manta que tiene. Por la mañana podrás volver a retirarlo. Pero aquí nuevamente está este elemento humano, esta preocupación no sólo por las frías legalidades, sino también por el funcionamiento de las relaciones humanas.

Si él clama a mí, yo lo escucharé, porque soy compasivo. Ahora, nuevamente, Patricia dijo que esta sección trata sobre la justicia social. Es.

Pero es la justicia social la que está completamente unida a la adoración de Dios. Y eso nos devuelve al punto de partida. ¿Por qué hago estas cosas? ¿Por qué trato a una persona que no tiene ninguna influencia social como un verdadero ser humano? Bueno, sólo por la bondad de mi corazón.

No. Porque esa persona, como yo, fue hecha a imagen de Dios. Por lo tanto, el fundamento de adoración de todo esto es fundamental.

Una de las cosas que sigue avergonzando a los ateos anónimos en Estados Unidos (bueno, ya no son anónimos) es el hecho de que no hay altruismo entre los ateos. ¿Por qué no? Porque no existe ninguna motivación de adoración para dejar de lado mi propio interés por el bien de los demás. Estaban corriendo por aquí.

Este es un pacto divino. Este es un pacto con Dios. ¿Por qué actuamos de esta manera? ¿Por qué hacemos estas cosas? Porque reflejan el carácter del Dios creador.

Si no existe un creador, Dios, entonces nos quedamos totalmente perdidos para explicar por qué, en el mundo, alguien debería ser ético. Es estúpido. Es un mundo donde los perros se comen a los perros.

¿A quién le importan los demás? Ah. Pero si, en verdad, perteneces al Dios que te ha liberado de la esclavitud por gracia, entonces vivir Su vida, una vida que se preocupa apasionadamente por el bienestar de todos Sus hijos, ah, eso lo cambia todo. Está bien.

Continuaremos la próxima semana con el tercero de estos ejemplos de comportamiento del pacto y luego el sellado del pacto, SELLADO, en el Capítulo 24.

Este es el Dr. John Oswalt en su enseñanza sobre el libro del Éxodo. Esta es la sesión 11, Éxodo 21-22.